
 1 

回 覧 

定例役員会議事録 (2023 年［令和 5 年］1１月) 

天嶽院下自治会 

日 時  ： 2023 年［令和 5 年］11 月 4 日(土) 10:00～12:00 

場 所  ： 村岡市民の家 ホール 

出席者  ： 会長・役員・班長、 

出席者数： 26 名 

[議事内容] 
1．出欠席、資料の確認 

欠席：2 組 4 班 塩原氏、2 組 6 班 福江氏、3 組 2 班 大坊氏､ 
西市議 

 

2．会長挨拶 

  11 月に入り、急に寒くなってきましたので体調等にご注意ください。 

本日は村岡ふれあいまつりや村岡地区総合防災訓練の内容について、 

説明および協力のお願いがあります。理解が難しい点があれば、その場でご質問ください。 

3．各部部長からの連絡事項の報告 （※今回は報告事項のある部のみ発表） 

●青少年愛護部（飯山部長）：10 月度パトロール実施しました。  

  ●広報部 （小森部長）：公民館から届いた防災資料の会員宅への配布をお願いします。 

  ●社会福祉部(日高部長)：本日(11 月 4 日)村岡公民館で福祉バザーを開催しています。 

 

4．11 月 11 日(土)、12 日(日)村岡ふれあいまつりへの協力について 

  ●村岡公民館より支援要請あり、以下 4 名が対応する事となった。 

  ・11 月 10 日(金)会場設営：大森会長 

・11 月 11 日(土)交通指導：午前 柿本氏、午後 鷲巣氏 

・11 月 12 日(日)会場撤去：藤澤副会長 

5．11 月 18 日(土)8:00～12:00 村岡地区総合防災訓練について 

   ※資料「第 32 回村岡地区総合防災訓練時のご対応のお願い」にて説明 

 ●安否確認の方法は、これ迄通りドアノブや門扉等にタオルを巻く事とした。 

  ●安否確認率向上のため、前日の 17 日(金)に「訓練参加チラシ」のポスティングを 

実施予定。また安否確認徹底のため、班長が当日安否確認出来ない場合必ず前年の班長に 

依頼してください。 

●各班長は～9:20 までに御幣下公園に必ず集合し、安否確認状況を会長に報告してください。 

以降、訓練会場の藤ヶ岡中学校に集団で移動し 10:00～12:00 訓練実施(炊出し、災害用 

トイレ組立、他)。当日は防災ベストを着用してください。 

  ●当自治会の訓練会場での役割分担は：「食料班」防犯防災部大坊氏、近藤氏２名が対応 

   各自治会・町内会単位で小鍋での炊出しを行うので使用する無洗米・ブロック・新聞紙等の 

配布準備を行う。担当の防犯防災部 2 名は安否確認を他会員に依頼し、訓練会場に 8:30 集合。 

  ●各班長は前日（17 日）には、訓練参加チラシの会員世帯へのポスティングと、当日の 

防災訓練に参加するよう呼び掛けをお願いします。 
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6. 11 月～12 月開催予定イベントの確認 

 ●11 月 4 日(土) 11 月度定例役員会、村岡地区福祉バザー 

 ●11 月 11 日(土)、12 日(日) 村岡ふれあいまつり ●11 月 18 日(土)  村岡地区総合防災訓練 

 ●11 月 19 日(日) 藤沢市一斉清掃         ●11 月 25 日(土) 自治会執行部事前打合せ 

 ●12 月 2 日(土)   自治会定例役員会         ●12 月 10 日(日) 村岡地区一斉清掃 

 ●12 月 23 日(土) しめ飾り講習会(於:村岡公民会)、自治会執行部事前打合せ 

 

7. 自治会活動に関する課題の討議：今回のテーマは「一斉清掃について」 

  一斉清掃は、村岡地区が年 2 回(8 月、12 月)、藤沢市が年 1 回(11 月)。 

来年以降、自治会としてどう取り組んでいくかについて、討議を行った。 

  意見：１）当班は 25m 道路脇の植栽付近を一斉清掃するが、8 月の参加は 22 世帯中 5 世帯。 

出て下さる世帯は決まっている。5 人でやっているがご高齢の方も多く、範囲も 

広く大変です。皆で 11 月、12 月連続でやるべきかと話している。 

     ２）村岡地区一斉清掃の日程変更を、提案することは出来ませんか。 

     ３）村岡地区一斉清掃について、天嶽院下自治会は年１回にすると出来ませんか。 

     ４）各班長にはビニール袋が配られ、参加を強制されていると感じます。 

     ５）年 3 回は多いと感じる班長がほとんどで、一斉清掃は必要ないと思う班長も 

       11 名ほどいることもわかり、清掃に対して自治会の方針を明らかにすべき。 

  会長：地域の共有場所を清掃するというのが本来の一斉清掃のねらいであり、姿だと考えて 

います。回数を何回にするかという議論の前に、皆さんが住む地域の環境をいつもきれい 

にし（ごみや枯れ葉等の散乱もなく・・）、そのような清潔な状態を地域で保っていく 

ためにどうすればよいかと考えませんか。清掃とは本来強制されて行うものではないと 

思います。ですから自治会としても強制したことはありません。そこで一つの案として、

例えば一斉清掃日に皆さんが共有する公園（御幣下公園、赤坂児童公園［てんとう虫公園］）

や道路の側溝（特に坂道に沿って）、また 25m 道路（県道）の側道の植栽付近等の清掃に

取り組む等の形を考えてはどうでしょうか。よろしければ、まずは執行部で来年に向けて、

具体案を作成したいと思います。また自治会のイベントとしてやることとなれば、特定の

人だけが参加してしまうような結果とならぬよう、皆さんから各会員世帯への参加の呼び

掛けが重要です。よろしくお願いします。 

 

8. その他 

●赤坂下自治会より、12/2(土)餅つき大会参加のお誘いがありました。まずは子供たち 

数名が餅つきに参加し、体験するということからからやったらどうかということです。 

参加希望等のご意見があれば会長までにご連絡ください。 

   ●会員名簿を配布しましたので、１８日の安否確認時に使用して下さい。 

    各班名簿の内容に訂正が必要な個所があった場合は、当日ご連絡ください。 

 

9．次月定例役員会の開催日について 

日時：12 月 2 日（土）10：00～12：00 予定  

   会場設営（9:30～）は、4 組が担当です。よろしくお願いします。         

以上  


